

UNO + UNO

▷ Señaló Jorge Rafael Videla ante los corresponsales extranjeros

## El problema de los desaparecidos en Argentina es un "saldo natural" de la guerra contra los guerrilleros

BUENOS AIRES, 6 de noviembre (AFP y EFE). — El jefe de la junta militar argentina, general Jorge Rafael Videla, declaró hoy aquí ante la prensa extranjera que el problema de los desaparecidos en este país es el "saldo natural" de la guerra sostenida por las fuerzas armadas contra la guerrilla izquierdista.

"Esa guerra nos fue impuesta y el pueblo argentino ha aceptado el precio pagado para recuperar su paz, libertad y seguridad. Los sectores y organismos internacionales — añadió Videla —, que critican a Argentina por el tema de los derechos humanos, ignoran que se nos im-

puso una guerra que dejó muchos heridos y desaparecidos".

El general Videla afirmó que la cifra que publican las organizaciones pro derechos humanos sobre los desaparecidos en Argentina — entre cinco y seis mil personas — es considerablemente abultada.

Por su parte, el futuro presidente de Argentina, general Roberto Eduardo Viola, envió hoy un mensaje al dictador chileno Augusto Pinochet, para manifestarle sus deseos de que ambos países "tengan un destino común de paz y entendimiento".

Mientras, en Buenos Aires, un juez federal ordenó la libertad del ex gobernador

de la provincia argentina de La Rioja, y dirigente peronista Carlos Menem, detenido el pasado 19 de septiembre y aislado en la localidad de Las Lomitas, en la provincia de Formosa. La decisión se debió a que su detención "carece de la razonabilidad necesaria".

En un documento enviado ayer a la junta militar que gobierna Argentina, familiares de 60 empleados bancarios desaparecidos en este país durante los últimos cuatro años, reclamaron "una investigación exhaustiva" que esclarezca su paradero.

EL DÍA

Dice Videla

## Los desaparecidos, "saldo natural" de la guerra

(AFP y EFE)

BUENOS AIRES, 6 de noviembre. — El presidente general Jorge Videla, reiteró que el problema de los desaparecidos aquí es el "saldo natural" de la guerra librada por las fuerzas armadas de su país contra la guerrilla izquierdista.

En declaraciones difundidas hoy, el mandatario aseguró que "esa guerra nos fue impuesta y que el pueblo argentino, único juez válido de la situación, ha aceptado el precio pagado para recuperar su paz, libertad y seguridad".

La apreciación de que el pueblo "ha aceptado" esa tragedia se contradice con el cotidiano reclamo de familiares, organismos humanitarios, sectores sindicales y políticos que exigen un esclarecimiento total de la situación.

Videla habló con la prensa extranjera y se refirió a las críticas formuladas a su gobierno por violaciones a los derechos humanos.

"Los sectores y organismos internacionales que critican a la Argentina por el tema de los derechos humanos — añadió — ignoran sistemáticamente que aquí hubo una guerra que nos fue impuesta, sin declaración formal, de límites imprecisos pero que, como to-

da guerra, dejó un doloroso saldo de muertos y desaparecidos".

Este reiterado justificativo surge nuevamente días antes de que la Organización de Estados Americanos debe tratar un informe sumamente crítico elaborado aquí por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

Acerca de la coyuntura internacional, el general Videla indicó que "no puede haber confusión posible sobre la inserción de la Argentina en el mundo actual y su comunión con los principios de Occidente".

El presidente respondió de ese modo cuando se le pidió su opinión acerca de la presunta contradicción que representaba el hecho de que su país mantuviera excelentes relaciones comerciales con la Unión Soviética, donde impera un régimen político no afín con los militares argentinos.

UNO + UNO

## América Latina

### PEREZ ESQUIVEL EN SANTIAGO DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 6 de noviembre (IPS y EFE). — El argentino Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz 1980, llegó anoche a esta capital invitado por la Comisión Chilena de Derechos Humanos que presiden los juristas Jaime Castillo Velasco, Germán Molina y Gonzalo Taborga, para participar en una ceremonia especial a la que asistieron familiares de presos y desaparecidos políticos. En el acto, Pérez Esquivel reafirmó su condición de "luchador de la no violencia activa".